
Dictée 13 : les noms terminés par le son [u]. 

La rivière est en crue, elle déborde : les pompiers constatent l’étendue des dégâts.

Je relis le début de l’énoncé pour être sûr de ne pas me tromper.

Léa s’achète un jus d’orange, le caissier lui donne son reçu. 

Depuis le début du cours, il y a trop de chahut, on ne s’entend plus parler. 

Quand tu feras cette addition, tu n’oublieras pas la retenue. 

J’observe par dessus la haie ce joueur de tennis à la tenue blanche. 

La tortue mange t-elle vraiment de la laitue ?

Avant d’acheter ce livre, je lis un aperçu au dos de la couverture. 

Dans cette liste de noms masculins, il y a un intrus. 

Ce rébus n’est pas facile à déchiffrer, mais je sais qu’il s’agit d’un proverbe connu. 

Cet individu se cache derrière la statue, la police est à l’affût. 

_________________________________________________________________________


Les noms terminés par le son [u] 
🔹  La fin des noms féminins terminés par le son [ u ] s’écrit -ue.


la charrue - la laitue - la rue - la tortue - la morue

la statue - la crue - la retenue - la vue - une entrevue


Exceptions : la glu - la bru - la vertu - la tribu  




🔹  Les noms masculins terminés par le son [ u ] ont des terminaisons variées :

- u : un menu - un individu

- ut : un chahut - le début

- us : le dessus - le talus

- ux : le reflux 


⚠  Il faut retenir l’orthographe de trois noms :

(être à l’) affût - le fût - un dû 

__________________________________________________________________________ 
Vocabulaire : 

La morue : un poisson La crue : une montée des eaux soudaine

La charrue : comme une charrette La bru : la belle-fille 

Un chahut : le bruit Le reflux : mouvement (de la marée, de l’eau etc)

Un talus : une surface de terrain en pente Être à l’affût : guetter

Le fût : un contenant (un tonneau où on met le vin 
par exemple)

Un dû : quelque chose qu’on nous doit (par 
exemple, de l’argent)

Faire le lien avec la leçon sur les lettres muettes et 
essayer de trouver des mots de la même famille pour 
trouver la lettre finale de certains mots : 
  
- le chahut -> chahuter 

- le début -> débuter


